



ILUSTRE MUNICIPALIDAD
T O L T E N

REUNION ORDINARIA N° 85 / 2015.-

En Nueva Toltén a 23 días del mes de Marzo del año 2015, en la sala de sesiones de la Municipalidad se reúne el Concejo Municipal, presidido por el Sr. Alcalde Don Rafael García Ferlice de la Comuna con la asistencia de los (a) siguientes Sres. (a) Concejales (a).

SR. GUILLERMO MARTINEZ SOTO

SR. RUBEN RAMOS QUEZADA

SR. SIGISFREDO PARDO MUÑOZ

SR. NELSON CASTRO TRECANAÑO

SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS

SRA. GLORIA PADILLA FERNANDEZ

Punto N° 01 de la Tabla:

Siendo las 10:30 horas el Sr. Alcalde de la Comuna de Toltén en nombre de Dios y de la Patria da por iniciada la presente Reunión Ordinaria, con la aprobación del Acta anterior.

Punto N° 02 de la Tabla:

A continuación se da lectura a solicitud de Subvención del Cuerpo de Bomberos de Toltén, por un monto de M\$ 1.000 (un millón de pesos) con la finalidad de remodelar y construir el Box donde se guardan los carros, el que debe ser modificado por cuanto se recibirá un carro nuevo que no entra en el espacio actual destinado para esto.

Consultado los Sres. Concejales, la Subvención que es aprobada en forma unánime.

Punto N° 03 de la Tabla:

Posteriormente se da lectura a documento emitido por la Seremi de Educación, donde da a conocer que el Liceo Martín Kleinknecht ha sido seleccionado para ser incorporado en el programa acompañamiento y acceso a la Educación Superior, Programa PASE. Los alumnos serán acompañados durante los primeros tres años de Educación Media y los primeros tres años de la Educación Superior.

El Sr. Concejal Sigisfredo Pardo destaca lo realizado el año anterior por la Universidad Católica, donde hace mención a los buenos puntajes obtenidos por los alumnos del Liceo Martín Kleinknecht a nivel comunal, señala que es un apoyo muy acertado para los alumnos, ya que gracias a esto 14 alumnos ingresaron a la Universidad durante este año, matriculados en distintas Universidades.

El Sr. Concejal Ramos hace mención al apoyo que ha brindado a los alumnos con el Preuniversitario que se está entregando en el Liceo Martín Kleinknecht, para lo cual el Concejo Municipal aprobó algunos recursos y ha mejorado bastante el nivel de los alumnos.

Punto N° 04 de la Tabla:

Posteriormente se da lectura al documento emitido por la Asociación de Folcloristas de Angol, hace llegar los agradecimientos por presentación realizada en la V feria Costumbrista de Angol en el mes de Febrero, por el Taller de Cueca Municipal en esa ciudad. Agradece y destaca la participación.

Punto N° 05 de la Tabla:

Seguidamente se da lectura a documento de la Asociación Gremial Leufu Lafquen de Toltén. Que anuncia el asfalto del camino Pto. Boldo-La Barra, debido a planteamiento realizado ante Vialidad con fecha Diciembre de 2014.-

El Sr. Alcalde hace mención a reunión con el Director Regional de Vialidad, donde participaron Concejales y Dirigentes del Sector, donde recién se llegó a un acuerdo para que Vialidad continúe elaborando el estudio del asfalto para La Barra; ya que se había suspendido. A su vez informa que Vialidad hizo algunos cambios por ahora estaría aportando con 200 millones por Kilometro. Por lo tanto se llegó a un acuerdo con Vialidad que durante el mes de Septiembre, debiera tener el estudio terminado y con esto solicitar los recursos a Gobierno Regional y al Mop para que se financie la carpeta. Por lo que indica que no se debe crear falsas expectativas a la gente.

El Sr. Concejales Ramos, señala haber conversado con algunos dirigentes de la Asociación Gremial Leufu Lafquen, donde le solicito que no se dé una información errónea a la gente. Indica que una vez que se inicie su programa radial se informará a la gente, de lo que realmente sucede con estos Proyectos.

El Alcalde solicita se aclara a la gente para que no se cree falsas expectativas, a pesar que en esa reunión estuvieron también dirigentes de La Barra.

Punto N° 06 de la Tabla:

Posteriormente se da lectura al Acta de la conformación de la Directiva del Comité de Agua Potable Rural de Queule. Quedando como Presidente Don Marcelo Becerra.

El Sr. Concejal Guillermo Martínez, considera que es muy importante ya que después de un largo tiempo se haya concretado la elección de la Directiva de ese Comité. A su vez consulta en qué estado se encuentra el proyecto de alcantarillado para Queule.

El Sr. Alcalde indica que se encuentra terminado el estudio, donde se le están sacando algunas observaciones. Durante el mes de Abril debiera ser entregado para ser revisado en forma definitiva se le dé el RS y después de eso se solicite el financiamiento. También indica que la empresa ha dado cumplimiento a los plazos de entrega en las distintas etapas del Proyecto..

El Sr. Alcalde por otra parte comenta que se ha estado estudiando la posibilidad con la Secplan de pavimentar algunos tramos que bajan y hacer el 2do pavimento para llegar a la población el Mirador de Queule. Pero se esperara una vez que se haga el proyecto de alcantarillado ya que al hacerlo ahora sería un gasto inútil.

El Sr. Concejal Hernán Machuca, consulta si se hará la 2da vereda en calle Ernesto Riquelme.

El Sr. Alcalde señala que en eso no hay cambio, lo que no se hará el pavimento grande que atraviesa las calles el resto no habría inconveniente.

PUNTO N° 7 de la Tabla:

VARIOS :

El Sr. Concejal Guillermo Martínez consulta sobre solicitud realizada en reunión anterior, recolección de basura y ramas en calle Ernesto Riquelme y Caleta Queule. Solicita si no se ha hecho se concrete dentro de la semana.

Por otra parte consulta si se ha retomado lo relacionado con la documentación de la ex posta de Queule.

El Sr. Alcalde comenta que se está trabajando en el retiro de escombros pero se ha tornado difícil por la entrega de agua a los distintos sectores de la comuna. Pero reitera que se está trabajando.

El Sr. Alcalde en relación a escritura de la ex posta de Queule, indica que se está reuniendo toda la documentación para darle un corte definitivo a la regularización.

El Sr. Concejal Martínez insiste en que se le dé solución, por la urgencia que reviste para la comunidad por los motivos expuestos y que quedaron reflejados también en el acta anterior.

Posteriormente el Sr. Concejal Martínez indica estar al tanto de la ayuda que se hará entrega por parte de Indap por el problema de sequia, y a su vez tiene entendido que el municipio se encuentra haciendo un catastro, por lo que consulta sobre información que tiene el Municipio, y adicionalmente como el Municipio se encuentra preparando alguna gestión para atender mejor el gran problema de sequia y para los meses siguiente, ya que se prevé que no habrán lluvias hasta el mes de Mayo.

El Sr. Alcalde señala que lo preocupante es el informe que hizo llegar Indap, a raíz de la visita del Ministro de Agricultura. Indica que Los fondos que se están utilizando es el capital de trabajo de los programas PDTI y PRODESAL que se le haría entrega a los agricultores. Informa que no es un bono adicional, es el capital de trabajo que transformo en bono por la sequia.

Por lo que indica que el Municipio se encuentra viendo la posibilidad de disponer de una máquina para ayudar a los campesinos para hacer pozo o estanque acumuladores,

especialmente para los animales que requieren de una gran cantidad de agua. El agua para las familias es más fácil dar solución.

El Sr. Concejal Martínez consulta por los sectores más afectados.

El Sr. Alcalde indica que los sectores más complejos son el sector de Frutillar y Camagüey.

El Sr. Concejal Ramos en primer lugar entrega saludos de parte del Sr. Alcalde de Freire por haber asistido a partido amistoso entre el Municipio y esa localidad.

Posteriormente expone haber conversado con Don Antonio Manque, y recuerda compromiso adquirido anteriormente por el Sr. Alcalde en reparar un puente que en este momento se encuentra cortado.

El Sr. Alcalde responde que se verá la posibilidad ya que actualmente se encuentran trabajando en el Puente de Pto. Boldos.

El Sr. Concejal Ramos al mismo tiempo muestra fotografía donde ubica actualmente el medidor la Sra. Nélide Manque, por falta de un poste. Al mismo tiempo hace mención a camino que va a Santa Amelia donde vive Don Juan Bautista Painen. Manifiesta que dos vecinos cortaron arboles y lo pusieron en el camino lo que interfiere a las personas que viven en Santa Amelia, Don Víctor Landeros y Don José Luis Manque.

El Sr. Alcalde cree que con una demanda se puede solucionar debido a que eso corresponde a un camino público, señala que el Municipio ha tratado que lleguen a un

acuerdo de ambas partes para que no interfieran la pasada a las personas que lo han usado por años, pero no se han puesto de acuerdo.

EL Sr. Concejal Ramos hace mención a entrada de los hermanos aguilera en Fintucue, alude a tres tramos que son bajos y que en el invierno quedan aislados. Por lo que solicita relleno para las partes más bajas.

El Sr. Concejal Ramos a continuación solicita se le hagan llegar los antecedentes de la licitación del proyecto de Pintura exterior de la Escuela Aguas y Gaviotas. Tiene antecedentes que el proyecto es por un monto de M\$ 14.000 y le parece excesivo el monto de pintura y más aun si es solo exterior. Cree que se puede utilizar ese monto para cubrir otros tramos abaratando costos.

El Sr. Alcalde manifiesta que las licitaciones se hacen por montos muy altos, ya que por menos no se presenta nadie. A su vez indica que el Municipio no puede modificar el proyecto. Todo viene de afuera solo se da a conocer el monto.

El Municipio se preocupa solo se debe hacer la licitación y después llegan los recursos.

El Sr. Concejal Ramos señala que lo solicitara a través de transparencia, y que sea aclarado ya que la gente cuestiona al Municipio.

EL Sr. Concejal Ramos Finalmente hace mención al sector de la bajada de la lancha en Nueva Toltén ya que durante el invierno se complica demasiado para la gente, sugiere que se coloque algo más cómodo para la gente.

El Sr. Alcalde se compromete a que sea incluido en el proyecto de veredas para algunos sectores de la Comuna, lo que será presentado a la Subdere. Villa Los Boldos, Nueva Toltén y La Barra.

El Sr. Concejal Sigisfredo Pardo expone la poca visibilidad en el camino desde el Puente Peule al Cruce de Villa Los Boldos, las Quilas sobresalen hacia la carretera, para lo cual solicita el tractor desbrozador.

Seguidamente Don Sigisfredo señala el problema que existe en el camino Coliman entrando por El Laurel hacia adentro, existe un puente que se encuentra en mal estado, refiriéndose a la carpeta y el puente que se encuentra demasiado deteriorado.. Solicita ver la posibilidad de hacer un mejoramiento por la cantidad de familias que viven en el sector.

Posteriormente Don Sigisfredo hace mención a colapso en el alcantarillado que se produjo en la Escuela Amanecer de Villa Los Boldos.

El Sr. Alcalde consulta si realmente están conectado al alcantarillado.

El Sr. Concejal Sigisfredo señala que cuando se hizo el edificio nuevo la empresa habría sugerido que se ocupara lo que ya estaba y utilizar esos depósitos, lo que produjo un colapso. Para dar solución ahora se hizo la conexión a alcantarillado, y esto permitirá que no haya más inconvenientes.

El Sr. Concejal Nelson Castro, hace presentación a Gertrudis Pérez, Instructor y Monitor físico de artes marciales 2do. dan. Internacional de academia Guaran de Chile y preparador físico.

La Sra. Gertrudis da a conocer a la asamblea las distintas actividades que realiza tanto como preparador físico e instructor. Quien trabaja con niños y adultos de todas las edades. También trabaja en otras terapias que van relacionada con la parte médica, inducción, relación y la parte terapéutica.

El Alcalde solicita que se contacte con Don Álvaro Figueroa.

El Sr. Álvaro explica que los programas para este año son 18 programas deportivos, por lo que indica que el gimnasio Municipal no da a abasto con programas deportivos. Comenta que las escuela de fútbol trabajan todas al aire libre no tienen horas para gimnasio. Don Álvaro Figueroa señala que no es posible que sea considerada ahora, pero por algún probable proyecto dentro del año o para el próximo año.

El Sr. Concejal Castro indica que probablemente se puede ver con algún programa para alumnas quienes se pueden sentir más cómodas practicando con una dama.

El Sr. Concejal Ramos sugiere que se considere por el departamento de Salud, por el lado terapéutico.

El Sr. Concejal Nelson Castro se refiere al aniversario de Toltén, en relación al reconocimiento que se ha entregado a personas que han trabajado por Toltén en el día del Aniversario de Toltén. Sugiere que se revise y esta vez se elija una persona que realmente haya vivido gran parte de su vida en Toltén.

El Sr. Alcalde indica que los méritos de las personas sean reconocibles que la persona que se designe tenga algún mérito. Sobre todo a las personas que hayan prestado servicio a la Comuna.

El Sr. Concejal Guillermo Martínez agrega que la elección se hace por Nueva Toltén, no por la Comuna. Por lo tanto debiera estar suscrito a Nueva Toltén.

El Sr. Alcalde señala que se hace en base a la Comuna.

El Sr. Alcalde sugiere que se dé nombres y se vean los mérito para que sean considerado.

El Sr. Alcalde consulta a Don Hernán Machuca por presentación del Director Regional de Pesca por mal uso de la pesca del Salmón.

El Sr. Concejal Hernán Machuca indica que el Director Regional de Sernapesca, presento a los tribunales un requerimiento por algunas infracciones que se cursaron, para que se haga una investigación, sobre evasión de impuesto, comercialización, transporte, trabajo de menores y maltrato animal. Agregando que lo invitaran al sector para sostener una reunión con el Sr. Director y aclarar algunas situaciones puntuales, ya que algunos pescadores están en duda de trabajar para esta próxima semana santa.

El Sr. Concejal Machuca, manifiesta haber conversado con algunos adultos Mayores, que fueron beneficiados con viviendas tuteladas, a su vez lo feliz que se sienten por haber sido favorecidos, pero su gran preocupación consiste con la poca seguridad con la que cuentan y que se sienten solos; desde las 17:30 hrs. hasta que llega la funcionaria que trabaja con ellos el día siguiente. Su gran preocupación es si alguien se enferma durante la noche no tienen a quien recurrir.

El Sr. Alcalde señala que se tiene contemplado contratar un nochero, fundamentalmente para que cuide la seguridad del sector y pueda dar aviso en caso de

necesidad de algún Adulto Mayor de las Viviendas, se está viendo cómo se puede financiar.

A continuación el Sr. Concejal Machuca sugiere que se coloque un foco con más potencia en el lugar para que quede con más iluminación, la luz actual es muy tenue.

El Sr. Alcalde señala que se está analizando la modalidad de poder mejorar la iluminación y solicita al Sr. Figueroa ver en el sector la posibilidad de instalar una torre de iluminación vía seguridad ciudadana.

A continuación el Sr. Concejal Hernán Machuca hace mención a un poste de cemento que se encuentra sin uso en el terreno de Don Manuel Millahual en los Pinos y en la vivienda de él se encuentra uno de eucaliptus, su consulta es si puede hacer el traslado del poste de cemento que no aporta ninguna utilidad.

El Sr. Concejal Ramos manifiesta haber solicitado anteriormente este mismo tema.

El Sr. Alcalde responde que será revisado y se dispondrá de alguna solución al respecto.

Por otra parte Don Hernán Machuca solicita ayuda en ripio para Don Arturo Cheuquepan para construcción que se encuentra realizando.

El Sr. Alcalde indica que debe ser coordinado con Don Rodrigo Holzapfel.

La Sr. Concejal Gloria Padilla expone petición de vecino en calle Los Copihues de Queule, ubicado frente a colegio Rayen Lafquen, adultos mayores, y su molestia que

ellos no tienen veredas. Consulta posibilidad de que se considerado en proyecto de veredas.

El Sr. Alcalde responde que el proyecto que se pretende presentar contempla calles y veredas. Pavimento para todas las calles de Queule y Portal Queule. Se debe esperar que los proyectos sean entregados en el mes de Abril y posterior se saquen las observaciones, para que sea postulado a fines del mes. Lo que se espera en el mes de Junio o Julio se cuente con el financiamiento en el año 2015.

Posteriormente la Sra. Gloria Padilla, consulta por inquietud de la Sra. Zulma Fuentes, integrante de la toma, la posibilidad de contar con un Comodato para emprender un negocio en lugar. Solicita se le autorice a solicitar la resolución sanitaria.

El Sr. Alcalde indica que hablo con la Sra. Zulma y le habría hablado de un local abandonado en Portal Queule, lo cual fue derivado a Don Pedro Morales para que sea revisado. A su vez indica que se le otorgo un permiso temporal, pero no con venta de comida.

La cuenta Sra. Gloria Padilla comenta que esta persona fue beneficiada con dos proyectos Fosis, pero no puede poner en marcha los proyectos por no contar con la resolución sanitaria.

El Sr. Alcalde señala que el Fosis otorga los proyectos pero no considera si las personas tienen regularizado sus locales. Y más a aun siendo con venta de comidas deben cumplir con ciertas normas en el Servicio de Salud.

La Sra. Gloria consulta por camino el Arrayán, donde faltan dos alcantarillas y el camino es pura tierra.

El Sr. Alcalde da a conocer que finalmente se llevará a efecto con Vialidad por el convenio para instalar una chancadora de árido en la Comuna, donde el Municipio obtendrá el 50% del material y el otro 50% para Vialidad, con lo que se podrá mejorar las carpetas. De acuerdo a lo expuesto el SR. Alcalde se compromete a mandar a revisar este camino.

A continuación la Sra. Concejal Gloria Padilla Consulta si se encuentra funcionando el proyecto de lombricultura de reciclaje y los resultados obtenidos.

El Sr. Alcalde indica que se encuentra funcionando, pero por la cantidad de tiempo aun no se puede dar resultados. Al mismo tiempo responde que se revisara y también se verá los trabajos en el Puente Boldo.

Según lo que manifiesta la Sra. Gloria visito el lugar y considera que el trabajo se ha hecho bastante rápido, ya que a ellos también les interesa terminar antes del invierno.

Por otra parte la Sra. Gloria Sugiere se haga un instructivo a la población en relación a los desechos en la basura, que se haga una separación entre vidrio y latas.

El Sr. Alcalde señala que se hará un documento solicitando a los vecinos se haga la separación de la basura.

La Sra. Concejal Gloria Padilla consulta en qué situación se encuentra el proyecto de electrificación de la sede de la Población Sol Naciente.

El Sr. Alcalde explica que se están confeccionando los Planos, para solicitar la autorización a Nueva Imperial.

Posteriormente la Sra. Gloria solicita a petición de los vecinos reparación de la cancha de la Isla Los Pinos, para desarrollar de mejor forma las actividades deportivas.

El Sr. Concejal Nelson Castro manifiesta que eso corresponde a un compromiso adquirido durante el año anterior, por petición de la profesora del colegio AntuLafquen del lugar.

El Sr. Alcalde comenta que en este momento se complica es imposible dar solución a todos los requerimientos que se debe hacer con la máquina.

La Sra. Gloria consulta en qué estado se encuentra los Puentes de Villa Los Boldos, señala que se planteo al Director y al jefe técnico la urgencia con la que se debe reparar los puentes.

El Sr. Alcalde responde que están considerados, lo estudios ya se hicieron solo se debe buscar el financiamiento, ya que no tiene nada que ver con el financiamiento del camino. Respecto a la reparación informa que se le dio la orden a la Global por parte de Vialidad.

El Sr. Concejal Martínez opina que lo más probable es que se buscara la forma administrativa de modo que la global pueda intervenir los puentes. Por otra parte indica que si bien es cierto los puentes están diseñado lo que se estaba haciendo es readecuar el diseño.

El Sr. Alcalde cree que si Vialidad no da alguna solución, el Municipio solicitará el material para hacer este Trabajo.

Finalmente la Sra. Gloria Padilla solicita autorización para participar en "Jornada Lobby, Probidad y Gestión de intereses Particulares en la Gestión Municipal" dictado por Iter Chile el día Lunes 30 de Marzo de 2015, en la ciudad de Temuco.

El Sr. Alcalde Invita el Jueves 26 a la 14:30 para asistir a la elección de la nueva Directiva de la Amra en el Hotel Frontera de Temuco.

Par lo cual Don Rigoberto Negrón realizará el cometido de los participantes.

A continuación el Sr. Concejal Hernán Machuca consulta en que quedo el proceso de firmas de reclamo a Frontel.

El Concejal Castro explica que se dieron 15 días para realizar la recolección de firmas y después debe ser entregado al Municipio para la confección de documento de reclamo.

El Sr. Concejal Guillermo Martínez explica que se formo una comisión donde quedaron personas encargadas para hacer un registro sobre los cortes de energía, y cuáles fueron los que más afectaron y sea adjuntado al oficio.

El Concejal Ramos consulta nuevamente por el proyecto de Luz desconcentrado. Por otra parte consulta sobre el terreno para cementerio Queule.

El Sr. Alcalde responde que hará las consultas respectivas.

En relación al terreno para cementerio de Queule comunica que se está reuniendo todos los antecedentes para solicitar los recursos a la Subdere, tanto para los postulantes a vivienda, la gente de la toma de Queule y para el cementerio. Explica

que para esto se debe hacer un proyecto, que encierra el camino, cierre perimetral etc.
Por lo que se pretende que sea integral.

El Sr. Concejal señala que sostuvo conversación con el dueño y señala que las carpetas están listas.

Próxima reunión el día 30 de Marzo de 2015.-

Se levanta la sesión siendo las 12:45 Hrs.

SR. GUILLERMO MARTINEZ SOTO
CONCEJAL

SR. RUBEN RAMOS QUEZADA
CONCEJAL

SR. SIGISFREDOPARDO MUÑOZ
CONCEJAL

SR. NELSON CASTRO TRECANA O
CONCEJAL

SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS
CONCEJAL

SRA. GLORIA PADILLA FERNANDEZ
CONCEJALA

SR. RIGOBERTO NEGRON SANTANDER
SECRETARIO MUNICIPAL

SR. RAFAEL GARCIA FERLICE
ALCALDE